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Abstract (en)
In (non)woven fabric containing at least 2 systems of parallel filaments, at least one of these systems has more than 10 filaments/cm and at least
10% of the system consists of hybrid yarn containing reinforcing filaments and matrix filaments of thermoplastic polymer with a lower m.pt. Also
claimed are a method of making textile webs with predetermined gas permeability from this fabric and the textile webs per se.

Abstract (de)
Beschrieben werden Gewebe oder Gelege enthaltend mindestens zwei Fadensysteme parallellaufender Fäden, wobei wenigstens eines dieser
Fadensysteme mehr als 10 Fäden pro Zentimeter aufweist und zu mindestens 10 %, bezogen auf das Fadensystem, aus Hybridgarnen enthaltend
Verstärkungsfilamente und tieferschmelzende Matrixfilamente aus thermoplastischen Polymeren besteht. Aus derartigen Geweben oder Gelegen
lassen sich durch Aufschmelzen der Matrixkomponente textile Flächengebilde mit einstellbarer Gas- und/oder Flüssigkeitsdurchlässigkeit herstellen,
die sich insbesondere zur Herstellung von Airbags eignen.
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